

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 136 (2015)
Heft: 3

Rubrik: Billet du président

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Billet du président



Mesdames, Messieurs, chères amies apicultrices, chers amis apiculteurs,

La 139^e assemblée des délégués de la SAR nous réunira le samedi 21 mars 2015 chez nos amis fribourgeois à l’Institut agricole de l’Etat de Fribourg, à Grangeneuve. Les délégués des fédérations et des sections, avec droit de vote et d’intervention durant l’AD, s’inscrivent par le soin de leur fédération, mais ne paient pas leur repas ! Les apiculteurs membres de la SAR qui désirent assister à l’AD, à la conférence et au repas qui suivra, mais sans droit de vote ni d’intervention, paient leur repas à l’aide du bulletin de versement inséré dans la revue de janvier/février.

Plusieurs faits importants ont marqué la vie de la SAR en 2014, notamment :

- la fin de la formation des nouveaux conseillers apicoles et moniteurs éleveurs ;
- la nouvelle édition de «L’apiculture – une fascination» disponible dès le mois de décembre 2014.

Nous aurons l’occasion de revenir, lors de l’AD, sur les événements importants de la vie de notre société. Les parties protocolaires nous occuperont également. Cette année-ci, nous devrons renouveler en partie notre comité avec les nominations des nouveaux représentants de Genève et Vaud au sein du comité SAR. Lors de la nomination des membres d’honneur, nous remercierons les personnalités qui, de par leur travail, ont rendu un service éminent aux apiculteurs.

Un motif supplémentaire de participer à notre assemblée : la conférence du Professeur Joseph Hemmerlé, de l’Université de Strasbourg, qui nous entraînera, par un voyage microscopique, dans le monde des abeilles.

Venez donc nombreux assister ou participer à notre assemblée annuelle, vous aurez ainsi l’occasion de voir ou revoir des amis apiculteurs de toute la Suisse romande et de passer une agréable journée en leur compagnie !

A la sortie de l’hiver, il est temps de contrôler également nos colonies. Les vols de propreté ont déjà eu lieu ; il faut songer aux nettoyages habituels de printemps. Chacun voudra bien aussi se conformer strictement aux directives officielles concernant les surveillances et traitements à effectuer, si nécessaire. Les directives des différents services vétérinaires doivent être mises en application et les indications d’ALP – Liebefeld sont également à observer fidèlement si l’on désire conserver notre cheptel apicole dans la meilleure santé possible. Pas de place dans notre activité pour des théories provenant de néogourous et nous amenant avec certitude à la perte de nos abeilles !

Bonne année apicole à toutes et à tous !

Le président de la SAR: François Juillard